

個々の意味や喜びを知ってもらおうと、施設の子どもへのキャリア教育も広がる。

り添い、「ありがとうございます」と感謝される仕事は他になかなかありません」

児童養護施設「聖園子供の家」(神奈川県藤沢市)で1月、美容室「モップズ・ヘア銀座店」の山崎秀男さん(43歳)が中高生ら11人に話しかけた。美容師を志した動機も語られ、高校2年の女子生徒(17)は「『喜んでもらう』というやうがいいに気がいた。自分も

憧れの仕事 学ぶ意欲に



生活 調べ隊

ものために、リクルート（東京）が社会人を派遣し、仕事をついて語つてもらう「プロダクション」だ。「データベースをするNPO法人「フェアスター・サポート」（横浜市）代表理事の永岡鉄平さんは、「社会で活躍する大人と接して、様々な職業とその魅力を知り、自分がやりたいことを見つけ、「憧れの仕事に就くために学びたい」という意欲につなげてほしい」と期待する。

一方、高卒後に進学しても中退する施設の子どもも少なくない。一般社団法人「青少

キャリア教育も広がる

年自賄自立支援機構（さくまち）によると、たま市には5人ほど、大學生の中退について相談に来る人が多い。最近も、生活のため深夜までアルバイトに追われる体調を崩し、1年で大学を中退した女性が生活保護を受けられた。中退した場合の不利益について、同法人理事の高橋多佳子さんは、行政や大学の支援から切り離される」としながら、授業料金の種類によって返済が必要になることなどを挙げる。高橋さんは「子どもをよく知る施設職員が自立まで伴走できる体制や、安心して勉強できるよう返済不要の奨学金の充実が必要だ。中退してももう一度学び直せる仕組みを欠かせない」と強調する。

*取材を終えて 大学時代に一人暮らしをしていてだが、「お金に困った時には親に寄りつけはいい」という安心感がどこかにあった。

今回の取材で「物が一つのことを考えてアルバイトで稼いでおかないと」という声を聞いた。病気でアルバイトができないと生活に行き詰まるという緊張感は、学生の頃の自分なら理解られないだろう。家族というセーフティーネット(安全網)がないまま、18歳で社会に出なければならない子供などが、少しでも安心して大学生生活を送れる社会でありたいと思う。